

Bericht der Arbeitsgruppe Adipositas 2022

16. JA-PED, Lübeck 2022

Moderation: S. Wiegand, Berlin, J.v. Schnurbein, Ulm

Schwerpunkt der AG-Adipositas war dieses Jahr sowohl der Diabetes mellitus Typ 2 als auch der Einsatz von GLP1 Agonisten vor allem bei Adipositas.

Zum ersten Thema hielt Christian Denzer, Ulm, einen Vortrag zur Pathophysiologie der Insulinresistenz bei Jugendlichen mit Adipositas. Das zweite Thema wurde eingeleitet durch einen Vortrag von Felix Reschke, Hannover, zu seinen Erfahrungen mit Liraglutid in der Therapie der Adipositas. Es entspann sich eine sehr lebhaft Diskussions zwischen den Teilnehmern, in der vor allem die Frustration aller Beteiligten zum Ausdruck gebracht wurde, ein wirksames Medikament auf der Hand zu haben, dessen Kosten aber nicht von den Krankenkassen übernommen werden, während ebenfalls kostspielige und weitaus nebenwirkungsreichere bariatrische Operationen genehmigt werden. Hier besteht dringender politischer Handlungsbedarf. Abschließend wurde der Wunsch geäußert sich beim nächsten Treffen erneut über weitere Erfahrungen mit GLP1 Agonisten in der Anwendung auszutauschen – wenn möglich auch schon im Verlauf des Jahres per email.

Über weitere Anregungen für die AG freuen wir uns:

Susanna Wiegand (Susanna.Wiegand@charite.de)

Julia v. Schnurbein (julia.schnurbein@uniklinik-ulm.de)